
 

  مادّة اللغّة العربيةّ

  خامسالدروس الصّفّ 

  الفعل المضارع المنصوب

  الأمثلة :

  التلاّميذ في القسم .  يشاركَ  لن

  دروسي .  ارُاجعَ  كي

    على المنكر . ا يتعاونولن المسلمون 

  حافية القدمين . تمشي لن 

  القاعدة :

  :  الفعل المضارع المنصوب

  لن ، أن ، كي ، حتىّ . أدوات النصّب : 

الفتحة يعرب فعل مضارع منصوب وعلامة نصبه  إذا كان صحيح الآخر 
  على آخره .الظّاهرة 

  مثال : لن أخرج 

الفتحة  يعرب فعل مضارع منصوب وعلامة نصبه  بالألف إذا كان معتلّ الآخر 
  . المقدّرة

    سعىمثال : لن ي

يعرب فعل مضارع منصوب وعلامة نصبه   الخمسةإذا كان فعلا من الأفعال 
  حذف النّون . 

  مثال : لن يمشوا  

 


